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元朗各界2017人「齊心撐政改」
普選特首百年一遇良機 代表促反對派「還票於民」

■■元朗區各界團體元朗區各界團體「「齊心撑政齊心撑政
改大會改大會」」昨舉行昨舉行。。 黃偉邦黃偉邦 攝攝

元朗區多個團體領袖，包括元朗六鄉鄉事委員會、政
黨、區議員、同鄉會、工商、青年婦女團體等，昨

日下午在天水圍運動場舉行「齊心撐政改大會」，劉江
華和中聯辦新界工作部副部長張肖鷹，港區全國人大代
表王庭聰，鄉議局主席、經民聯立法會議員劉皇發，大
會發言人、民建聯立法會議員梁志祥，新民黨立法會議
員葉劉淑儀，民建聯立法會議員何俊賢，工聯會立法會
議員麥美娟等多名政界人士出席。

市民：有票選特首 無理由拎走
各參與者先合力舉起「2017，一定要得」的標語，並
與在場2017名市民齊聲高叫「有票選特首，無理由拎
走！」「2017，機不可失！」等口號，支持香港政制向
前走。其後，各嘉賓模擬將選票放入道具票箱，寓意
2017年普選特首，並與在場市民合唱一曲《中國夢》。
在場參加者不停地揮動國旗和區旗，在觀眾席形成一片
紅海，氣氛相當熱烈。
劉江華在致辭時形容，普選特首是百年一遇的機

會，但目前政改工作進入困難局面，關鍵在於能否於
立法會取得三分之二議員的支持。他表示，縱使過往
曾經歷不平凡、不尋常的事件，但完全沒有左右特區
政府落實普選的堅持，因為當局一直都有社會大眾的
支持。

絕大部分市民盼「一人一票」選特首
他續說，過去兩年的政改諮詢工作，聽到絕大部分市
民的心聲都是希望2017年可「一人一票」選特首。他呼
籲反對派議員懸崖勒馬，回心轉意，支持2017特首普選
方案。
王庭聰表示，香港是中國的一部分，大家都是中國

人，但香港目前有一小撮人受外國勢力影響，試圖破壞
國家與香港的經濟發展和繁榮穩定，這是不可接受的，
大家必定要把這些人踢出香港。
梁志祥表示，普選特首是港人的共同願望，過往的民
意調查也顯示逾8成市民希望2017普選特首。他批評，
一直聲稱爭取民主的反對派現在卻要綑綁否決方案，是

自私的行為，呼籲元朗區居民要勇於向反對派議員表達
心聲。

葉太籲民發聲 勿讓方案遭否決
葉劉淑儀則指，在殖民統治年代，港督是英國派來

的，港人不能夠反對，但香港回歸17年後已有普選特首
的機會，是國家給予港人的禮物，是千載難逢的機會。
她呼籲市民未來要多發聲，共同踏上民主的康莊大道，
不要讓反對派議員否決方案。
麥美娟表示，不同界別的人士對特區政府都有不同的聲

音，不同的訴求。倘特首由普選產生，候選人就要落區聆
聽市民的聲音，相信屆時市民手持一張選票，必定「權都
大點，聲都大點」，故要求反對派「還票於民」。
何俊賢則表示，香港人擁有的獅子山精神，除了是

不斷拚搏外，更重要的是互相尊重、包容。他批評反
對派現今卻要綑綁否決政改，置香港人整體利益不
顧，呼籲市民在未來的選舉中，要投票把這些人踢出
議會。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港社

會各界積極發聲齊挺2017年依法普選特

首。元朗區各界團體昨日下午舉辦 「齊心

撐政改大會 」，共有2,017名市民參加，

包括政制及內地事務局副局長劉江華。他

形容，普選特首是百年一遇的機會，但目
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首普選方案。各團體代表批評，一直自稱

為港人爭取民主的反對派，現在卻要綑綁
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勇於向反對派議員表達聲音，要求他們
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香港文匯報訊（記
者 鄭治祖）香港社會
各界在「保普選 反暴
力」大聯盟舉行的簽
名大行動的最後一天
衝刺，民建聯葵青區
支部昨日繼續馬不停
蹄，爭取市民簽名支
持2017年落實「一人
一票」特首普選，該
黨立法會議員陳恒鑌
親自到場，主動上前
簽名及登記做選民的
市民反應非常熱烈，
更向陳恒鑌表達希望
方案通過的心聲。
民建聯昨日在葵芳港鐵站外舉行擺設撐政改街站，呼籲

市民簽名支持「一人一票」普選及登記做選民。陳恒鑌在
場向市民派發簽名表及香港基本法，市民反應熱烈，更主
動上前簽名和登記做選民，有不少市民更上前與陳恒鑌談
論政改問題。

批反對派一味否決不負責任
陳恒鑌指出，有不少市民向他反映，他們衷心希望2017

年特首普選方案能夠獲得立法會通過，令香港社會「唔好
咁立立亂」，又批評反對派一味否決，卻無法提出更好的

方案，「只會一味否決，做法非常唔實際，非常不負責任。」
他坦言，中央給予的普選機會得來不易。雖然有人認為2017年特
首普選方案非「完全理想」，但他相信「向前行一步」好過原地踏
步，而政制發展必須要有基礎，讓方案通過將為香港的政制發展奠
下重要的基石，逐步逐步走。
陳恒鑌強調，特首普選方案獲得通過，有助提升特首的認受性，

當選者會更願意聆聽市民的意見、訴求，更容易處理社會各方面的
問題，香港社會目前充滿爭拗，尤其是在政治問題上，令許多民生
事項「多年擺放喺度，令香港的發展停滯不前。」港人面對無法落
實普選，也會感到前路茫茫，對民主發展會造成巨大損失。
因此，他呼籲反對派應讓方案通過，使香港社會有時間「思考一

下如何發展，點樣保住其亞洲的地位」，否則「塘水滾塘魚，係無
意思。」他又批評所謂「民主派」已「抽了民主十幾年水」，他們
反對方案通過，只是為了「讓他們可以繼續拿住『民主旗號』爭取
佢哋所謂嘅民主，結果愈搞愈亂」。他呼籲反對派反思，「若真的
想為香港好，就唔應該繼續咁落去。」
葵青區區議會副主席、民建聯區議員羅競成指出，按照香港基本

法及全國人大常委會「8．31」決定落實「一人一票」普選，可以令
香港政制向前行一步，是民主的進步，但不能一步到位甚至一步登
天。

羅競成：否決方案「個個都輸」
他續說，由1,200人選出的特首，認受性一定不會比全港500萬人
選出的特首高，而被選出的候選人一定是經過民意的洗禮。倘方案
一旦遭到否決，將會是全港市民莫大的損失，「個個香港人都
輸」，「到時係咩都做唔到，樣樣嘢想改變都改變唔到。」
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商界促反對派勿剝奪市民投票權
香港文匯報訊（記者 文森）為響
應「保普選 反暴力」大聯盟的簽名
大行動，全港各區工商聯連同青年
成員昨日在灣仔舉辦「商界青年 未
來共建」簽名活動，爭取廣大市民
簽名支持2017年特首普選方案。該
會會長李鋈麟表示，方案通過對香
港未來的政制發展有深遠的影響。
他希望市民應表達希望「『一人一
票』選特首」的意願，和盡公民責
任，登記成為選民。
李鋈麟昨日指出，大聯盟是次簽
名行動非常成功，近百萬市民已簽
名表示支持2017年特首普選方案，
希望市民的意願不要被反對派或是
少數人的聲音騎劫，「民意是希望
可以一人一票選特首的，反對派不
要抹煞了我們的投票權。」
他坦言，特首普選方案「還未算
是非常完美，但政改是需要一步一
步向前走，大部分市民也希望可以
投下一票，選出一個能領導及代表
香港的特首，為香港人謀福祉」，
倘特首普選方案被否決，香港社會
將受到負面影響。
被問及特首普選方案會否獲得立

法會通過，李鋈麟表示，「現在任
何一方也沒有把握，但凡事也是
『邪不能勝正』，只要有正確的方
向及思想，即使未能達到最後的一
步，也有希望會勝出。」
他希望反對派中人「回頭」，不
要再拖累社會，令香港的民生及環
境愈來愈差，「他們每天也在立法
會上拉布，每項事項都找6,000個
問題出來，令很多民生議題都不能
表決，也令很多基建的成本增
加。」
被問及會否擔心再出現大型的示

威活動，他指出，香港是一個民主
社會，大家也是朝着民主的方向進
發，只要不是違法的活動，他支持
社會上有不同的聲音。李鋈麟強
調，他們接下來最重要的任務，是
透過不同的宣傳活動，讓市民知道
更多有關選舉的權利，包括如何以
雪亮的眼睛，選擇一個合適的議
員。

邱威廉：剛踏台階 難一步到位
石獅總會青年委員會主任邱威廉

指出，香港剛要踏上普選的台階，

當然不可能一步到位，擁有完全成
熟的制度，「本港市民可以一人一
票選特首，走上民主的道路，這是
一個起步，日後可以按部就班、再
因應社會環境而改變一些選舉的條
件。」
他又認為，「民主」沒有實質的

定義，每個地方的標準也會因其文
化背景而有所不同，而民主的精神
是少數服從多數，他希望一些少數

的反對派不要成為主流。
石獅總會青年委員會副主任吳清

清亦指，「一個政治制度的改變不
能夠一步登天，循序漸進是中央給
我們的指示，香港是中國的一部
分，理應根據中央的指示而行。」
反對派對民意視若無睹，即使有近
百萬名市民簽名支持特首普選方
案，他們也不理會，這樣只會令香
港政制發展原地踏步。

滬港青年會蒐簽名 支持落實普選
香港文匯報訊（記者 羅繼盛）滬港經濟發展
協會及滬港青年交流促進會昨日響應「保普選
反暴力」大聯盟發起的「保民主 撐政改 反拉
布 做選民」大行動，在深水埗港鐵站外設置街
站，呼籲市民簽名支持2017年特首普選方案，並
協助符合選民資格的市民登記做選民。
港區全國人大代表、滬港經濟發展協會會長姚

祖輝表示，自己在港英時期出世，當時港人不能
選出港督。港人若有機會於2017年參加特首普
選，以一人一票方式選出特首，是一件好事，並
呼籲市民支持落實特首普選。
他續指，該會已收集了96萬個簽名，相信經過
今個周末，簽名數目將可突破100萬個。他呼籲
反對派立法會議員支持2017年特首普選方案，讓
香港於2017年可落實普選。

孔令成：前行一步勝原地踏步
海洋公園主席、滬港經濟發展協會副會長孔令

成也到場簽名。他強調，向前行一步總比原地踏
步好，香港社會是時候作一個決定，不能繼續將

問題拖下去。香港需要向前行，而非停留在一個
空間，他期望立法會可以通過方案。
他又以公司運作比喻香港面對立法會拉布的情

況，指若公司的董事局做不到決定，公司就不能
運作，對公司發展也不好。他期望立法會停止拉
布，讓特區政府的工作可持續下去。

李可莊：不應放棄機會 日後再改善
上海政協委員、滬港青年交流促進會主席李可

莊亦表明支持2017年特首普選方案。他表示，希
望香港民主可行前一步，而今次政改是一個很好
的機會，讓全港500萬名選民可選出特首。
他續指，2017年特首普選方案並非終極方案，

日後仍有機會作進一步改善，「沒有最好，只有
更好。目前不應放棄這個機會，應爭取通過今次
政改方案。」
參與簽名的家庭主婦張太表示，以前都覺得反對

派議員在議會的活動都是「玩玩吓」，故過往都沒
有參與政治簽名活動，但去年的「佔領」行動發生
後，她認為反對派中人實在太過分。她批評，反對

派議員正浪費納稅人的金錢，去做拉布等無謂的
事，「我真的不喜歡反對派議員搞事。」
從事保險業的謝先生也支持香港普選方案通

過。他希望香港可以和諧些，不想社會那麼亂。
他又指，不知反對派所講的民主是否行得通，
「可能仲亂過伊拉克呢？」現在的方案已算是行
前一步，並相信未來選特首，當選的特首將更有
公信力。

■陳恒鑌（右）到街站。 鄭治祖 攝

■全港各區工商聯連同青年成員昨在灣仔舉辦簽名活動。 莫雪芝 攝

■姚祖輝（右）帶領滬港經濟發展協會同仁擺街
站收集支持落實普選簽名。 黃偉邦 攝


